

La capital pulverizó en enero su máxima temperatura en 104 años

Los 20,8 grados del 24 de enero baten una serie centenaria, según el delegado territorial de la Aemet en Castilla y León / La anomalía térmica supera los 2,3 grados

VÍCTOR F. MORENO SORIA
Soria pulverizó en enero su récord de temperatura máxima para ese periodo desde que se iniciaron las observaciones en 1900, según el balance de la temporada invernal presentado este martes por el delegado territorial de la Agencia Estatal de Meteorología, Manuel Mora, quien ofreció las principales conclusiones del resumen climático del invierno, así como las previsiones meteorológicas para la primavera en la Comunidad.

Mora detalló que el mes de enero pasado ha sido el más cálido en algunos observatorios como en Soria, con una serie centenaria, si bien en otros observatorios como Ávila y Segovia también se han superado récords. El Observatorio de la capital marcó el 24 de enero 20,8 grados de máxima, mientras el anterior registro conocido estaba con 20 grados el día 29 de enero de 1944. Mora ha aclarado que realmente el dato es centenario.

Castilla y León ha cerrado el tercer invierno más cálido desde 1961 con 1,6 grados de media más de lo normal - 5,8 grados- y un déficit de lluvias del siete por ciento, especialmente en el mes de enero, cuando se registraron anomalías térmicas que rondan los 2,1 grados, superando todos los récords en provincias como Soria y Segovia, informa Europa Press.

Respecto a la predicción estacional, lo «más probable» es que el trimestre abril-mayo-junio, es decir, la primavera, sea cálida, con una probabilidad muy alta de en torno al 60-70 por ciento, y respecto a las precipitaciones, pues no hay ninguna tendencia «clara, hay mucha incertidumbre, no hay un escenario que predomine», por tanto, no se puede ofrecer una predicción en cuanto al carácter que tendrá la primavera en precipitaciones.

En este contexto, Mora explicó que el invierno meteorológico en Castilla y León ha sido muy cálido y ha tenido un carácter normal en cuanto a preci-



Dos mujeres toman el sol en la Dehesa este invierno. MARIO TEJEDOR

pitaciones, si bien ha sido el tercer invierno más cálido desde 1961 y un hecho a tener en cuenta es que los últimos seis inviernos han sido cálidos o muy cálidos.

En cuanto a precipitaciones, Mora ha señalado que el balance ha sido normal, si bien ha habido un pequeño déficit en torno a un siete por ciento, porque en el norte ha tenido un carácter más seco en algunas zonas, en general un carácter normal, y en el sur ha tenido un carácter húmedo.

Respecto al balance hídrico, ha matizado que se inició el año agrícola el 1 de septiembre y, debido a que el otoño ha sido muy húmedo, el invierno normal y el mes de marzo se ha inicia-

do con abundantes precipitaciones, en este momento existe un superávit en torno al 25 por ciento.

En cuanto a la predicción estacional, para el trimestre abril, mayo o junio, lo más probable es que sea cálido, hay una probabilidad «muy alta», superior al 60 por ciento.

Sobre la predicción para los próximos días, habrá un periodo de estabilidad sin precipitaciones, si bien el jueves aumentará la nubosidad, y existe posibilidad de alguna precipitación débil y dispersa, sobre todo en el extremo oeste.

Mora también remarcó que las temperaturas van a ir al alza este comienzo del mes de marzo, que ha sido muy

frío, pues bueno, van a subir las temperaturas y van a ser «agradables». El viernes, por su parte, retornará la estabilidad, aunque todavía podría haber posibilidad de alguna precipitación débil y aislada en el noroeste el sábado, y continuarán subiendo las temperaturas a valores superiores, por encima de lo habitual para estas fechas. «Con incertidumbre, porque ya son predicciones a más de cinco o seis días, se prevé que la primavera sea más cálida de lo habitual para estas fechas del año en que nos encontramos y más seca en el sur de la Comunidad, sin ninguna tendencia clara en el resto», añadió el delegado territorial de la Agencia Estatal de Meteorología.

Asaja, UPA y COAG llaman a concentrarse en el puerto de Santander

SORIA

Asaja, UPA y COAG de Soria llaman al sector agrario a concentrarse en el puerto de Santander el lunes 18 de marzo. Las organizaciones explican en un comunicado que se suman a «la reivindicación promovida por los compañeros de Palencia». Hay disponible un servicio de autobús para el desplazamiento hasta la capital de Cantabria.

La convocatoria conjunta es una concentración de protesta en el citado puerto. El principal punto de reivindicación es «oponerse a la acumulación de cereales importados de Ucrania sin aranceles, una competencia desleal que obliga a los agricultores a vender el producto por debajo de los costes de producción».

La ausencia de arancel, explican, está situando los precios del cereal por debajo de los costes de producción, «algo que va en contra de la Ley de la Cadena Alimentaria y que está arruinando a los productores de cereal de España, problema que padece de manera especial provincias como Soria, donde este cultivo es el predominante».

Con la concentración del día 18, las Opas vuelven a la carga con las movilizaciones a pie de puerto, como ya hicieron el 22 de febrero en Valencia, y reclaman que se inmovilice la enorme cantidad de cereal ya acumulada en el puerto de Santander hasta que se le pueda aplicar de nuevo aranceles, así como a la futura mercancía que pudiera seguir llegando de Ucrania. Las Opas señalan que «no acabamos de comprender cómo es posible que el 75 por ciento del trigo ucraniano haya tenido como destino España», por lo que piden «control en las importaciones» y la aplicación de medidas de la cláusula de salvaguardia.

FOES y CaixaBank se alían para el programa 'Embajadores de la FP'

Trabajarán juntos en la cualificación de los jóvenes sorianos

SORIA
La Federación de Organizaciones Empresariales Sorianas (FOES) y CaixaBank Dualiza firmaron este martes un convenio de colaboración para acercar la realidad de las empresas a los centros educativos mediante el programa 'Embajadores de la FP'.

El acuerdo ha sido suscrito en un acto celebrado en la sede de FOES por el presidente de FOES, Santiago Aparicio, y la directora territorial de Caixa-

Banken Castilla y León, Belén Martín. Las dos instituciones unen sus fuerzas para trabajar en el desarrollo de la cualificación profesional de los jóvenes sorianos y potenciar la capacidad competitiva de las empresas de la provincia, así como contribuir a la estabilidad en el empleo y evitar la fuga de talento.

«Para nuestras empresas, así como para el mercado laboral soriano es importante reforzar la FP en la provincia

y servir de nexo de unión entre empresas y alumnos», destacó el presidente de FOES recordando que la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) considera la FP como el camino «más efectivo para desarrollar habilidades que permitan acceder antes al mercado laboral». Aparicio «revalida uno de los objetivos de FOES, que trabaja desde hace años para adecuar la enseñanza a la realidad profesional y laboral».

e-distribución

Con motivo de los trabajos de mejora y ampliación de la red, nos vemos en la necesidad de interrumpir el suministro los días:

15 de marzo

Gómara (16253905, 16273217, 16278505, 16278661, 16281411, 16281557) : 15:30 a 07:30 de 22 de marzo C/ CDT-GOMARA (CD.GOMARA EN GÓMARA)

Trabajamos para mejorar la calidad del servicio eléctrico.
TELÉFONO DE AVERÍAS: 900849900